

## Recherchons des perles spirituelles (10 min) : Genèse 42-43

### Genèse 42:22, 37 : Quelles qualités Ruben a-t-il manifestées ? (it-2 835).

Verset 22 « Ruben ajouta : « Je vous avais bien dit de ne pas faire de mal à l'enfant. Mais vous ne m'avez pas écouté. Maintenant, nous devons rendre des comptes pour avoir versé son sang. »

Verset 37 « Mais Ruben dit à son père : « Tu pourras faire mourir mes deux fils si je ne te le ramène pas. Confie-le-moi et je te le ramènerai. »

Certaines des qualités de Ruben se manifestèrent lorsqu'il persuada ses neuf frères de jeter Joseph dans un puits asséché plutôt que de le tuer, ayant l'intention d'y revenir secrètement afin d'en délivrer Joseph (Gn 37:18-30). Plus de 20 ans après, alors que ces mêmes frères descendus en Égypte se disaient que s'ils étaient accusés d'espionnage c'était parce qu'ils avaient maltraité Joseph, Ruben leur rappela qu'il n'avait pas comploté sa mort avec eux (Gn 42:9-14, 21, 22). De nouveau, quand Jacob refusa de laisser Benjamin accompagner ses frères dans leur deuxième déplacement en Égypte, ce fut Ruben qui proposa ses deux propres fils en gage, disant : « Tu pourras les faire mourir si je ne te le ramène pas [Benjamin]. » — Gn 42:37. - it-2 835

### Genèse 43:32 : Pourquoi manger avec les Hébreux était-il quelque chose de détestable pour les Égyptiens ? (w04 15/1 29 § 1).

« Joseph fut servi à part, ses frères aussi, et les Égyptiens également mangèrent de leur côté. En effet, les Égyptiens ne peuvent pas manger avec les Hébreux, parce que c'est pour eux quelque chose de détestable. »

**Pourquoi les Égyptiens répugnaient-ils à manger avec les Hébreux ?** Peut-être essentiellement en raison de préjugés religieux ou raciaux. En outre, les Égyptiens détestaient les bergers (Genèse 46:34). Pour quel motif ? Il se peut que les bergers appartenaient à l'une des castes les plus basses de l'Égypte, à moins que, du fait de la rareté des terres cultivables, les Égyptiens aient eu en aversion ceux qui cherchaient des pâturages pour des troupeaux - w04 15/1 29 § 1

Bien avant que les Israélites deviennent esclaves en Égypte, les Égyptiens ne les aimaient déjà pas, parce qu'ils étaient différents d'eux. Les Égyptiens répugnaient à manger avec des Hébreux, comme lors du repas que Joseph offrit à ses frères ; peut-être était-ce par orgueil religieux ou racial, par préjugés du même ordre ou bien était-ce lié à leur aversion pour les bergers (Gn 43:31, 32 ; 46:31-34). Cette aversion, elle, était peut-être bien due simplement à un système de castes chez les Égyptiens, dans lequel les bergers étaient près du bas ; ou encore, du fait de la rareté des terres cultivables, peut-être avait-on une forte antipathie envers ceux qui recherchaient des pâturages pour des troupeaux. — it-1 p710

### Quelles perles spirituelles as-tu tirées de la lecture de la Bible de cette semaine en rapport avec Jéhovah, la prédication ou un autre sujet ?

Après un long voyage, les fils de Jacob arrivent en Égypte. Quand ils demandent où acheter des céréales, on les oriente vers un haut fonctionnaire nommé Tsaphnath-Panéah (Genèse 41:45). En voyant cet homme, reconnaissent-ils Joseph ? Absolument pas. Ils ne voient qu'un dirigeant égyptien de haut rang qui peut leur venir en aide. En signe de respect et comme le veut l'usage, ils « **se prosternent devant lui la face contre terre** » (Genèse 42:5, 6).

Et Joseph ? Il reconnaît ses frères au premier coup d'œil ! De plus, en les voyant se prosterner devant lui, ses pensées le ramènent à son adolescence. Le récit nous dit qu'« aussitôt Joseph se souvint des rêves » que Jéhovah lui avait donnés quand il n'était qu'un garçon, rêves prédisant une époque où ses frères se prosterneraient devant lui — exactement comme maintenant ! (Genèse 37:2, 5-9 ; 42:7, 9). Que va faire Joseph ? Se jeter dans leurs bras ? Se venger ?

Joseph comprend qu'il ne doit pas suivre ses impulsions, quelles qu'elles soient. C'est de toute évidence Jéhovah qui est derrière cet extraordinaire retournement de situation. Son dessein est en jeu. Il a promis de faire de la descendance de Jacob une nation puissante.

Si les frères de Joseph sont toujours violents, égoïstes et sans scrupules, les conséquences à long terme peuvent être désastreuses ! Par ailleurs, en agissant de façon impulsive, il risque de bouleverser un équilibre familial peut-être fragile, chez lui en Canaan, voire de mettre en danger son père et Benjamin. Sont-ils même toujours en vie ? Joseph décide de garder secrète son identité, afin de tester ses frères et de voir quel genre d'hommes ils sont devenus. Il pourra alors savoir ce que Jéhovah veut qu'il fasse.

Vous ne vous retrouverez sans doute jamais dans une situation aussi peu commune. Cependant, les querelles et les divisions au sein de la famille sont courantes aujourd'hui. Face à de telles difficultés, nous pourrions avoir tendance à écouter notre cœur et à suivre nos impulsions imparfaites. Il est bien plus sage d'imiter Joseph en essayant de discerner comment Dieu veut que nous gérons la situation. Rappelez-vous : s'il est important de faire la paix avec les membres de notre famille, être en paix avec Dieu et son Fils l'est encore plus — TG2015 1/5 p13

Tandis que les frères de Joseph se tenaient devant lui, leur conscience les poussa à reconnaître : « **Sans conteste, nous sommes coupables concernant notre frère [Joseph], car nous avons vu la détresse de son âme, quand il nous suppliait d'avoir compassion, mais nous n'avons pas écouté. C'est pour cela que nous est survenue cette détresse.** » (Genèse 42:21). Par son attitude compatissante mais ferme, Joseph a aidé ses frères à prouver la sincérité de leur repentir. Il leur a alors révélé son identité et, avec générosité, leur a pardonné. La famille a ainsi retrouvé son unité (Genèse 45:4-8). **Les chrétiens** devraient tirer leçon de ce récit. Connaissant les conséquences fâcheuses de l'envie, nous devrions prier Jéhovah de nous aider à remplacer les sentiments jaloux par les « tendres affections de la compassion — TG1994 1/11 §13

Joseph ne rendait pas le mal qu'il avait reçu. Il voulait déterminer si la repentance de ses frères était sincère et venait du fond de leur cœur, afin qu'il pût se montrer miséricordieux envers eux. Avec une compassion semblable à celle dont Jésus fera preuve plus tard, non seulement Joseph remplit de grain les sacs de ses frères, mais il remplaça leur argent à l'entrée de chaque sac. Outre cela, il leur donna des vivres pour le voyage. — Genèse 42:25-35 — TG1987 1/5 p15 §10

L'honnêteté peut être illustrée par l'histoire de Jacob, qui a recommandé à ses fils d'aller rendre l'argent qu'ils avaient trouvé dans leurs sacs, parce qu'il pensait que quelqu'un l'y avait mis par erreur. Yiphtah et sa fille, eux, ont respecté le vœu de Yiphtah, malgré le grand sacrifice que cela représentait pour l'un comme pour l'autre. Jésus, quant à lui, s'est fait connaître avec courage à une foule mal intentionnée, tant pour permettre la réalisation des prophéties que pour protéger ses amis (Genèse 43:12). Cette liste partielle peut donner aux parents un aperçu des précieux passages de la Parole de Dieu qui peuvent être utiles pour enseigner à leurs enfants la valeur de l'honnêteté. — Iv chap14 §8

Pendant plus de 20 ans, Joseph n'avait plus eu aucun contact avec son père âgé, le patriarche Jacob. Toutefois, il n'avait manifestement pas perdu son amour filial. On en a pour preuve le moment où il a révélé sa véritable identité à ses frères. Il leur a demandé alors : " Mon père est-il encore vivant ? " **Genèse 43:7, 27**. À l'époque, le pays de Canaan était frappé par la famine. C'est pourquoi Joseph a envoyé dire à son père : " Descends vers moi. Ne tarde pas. Tu devras habiter au pays de Goshèn et tu devras rester près de moi [...]. Là je ne manquerai pas de te ravitailler. " **Genèse 45:9-11**. Ainsi, pour honorer ses parents âgés, il faut notamment les protéger et subvenir à leurs besoins, s'ils ne sont pas en mesure de le faire. Joseph a accepté cette responsabilité avec joie. – TG2004 15/5 p15 §5

Joseph a donné un bon exemple de maîtrise de soi. Quand ses frères sont venus lui acheter de la nourriture en Égypte, il ne leur a pas dit qui il était, car il voulait savoir ce qu'ils avaient dans le cœur. Et quand il a senti que ses émotions étaient très fortes, il est parti dans une autre pièce pour qu'on ne le voie pas pleurer (**Gen. 43:30, 31 ; 45:1**). Un chrétien ou un membre de notre famille a-t-il un mauvais raisonnement qui nous contrarie ? En nous maîtrisant comme Joseph, nous éviterons d'avoir une réaction excessive. – TG2017/9 p3 §12

Nous pouvons remporter le combat contre l'envie ! Parlons des frères de Joseph. Des années après l'avoir maltraité, ils se sont retrouvés en sa présence, en Égypte. Avant de leur révéler qui il était vraiment, Joseph les a mis à l'épreuve pour voir s'ils avaient changé. Il a organisé un repas durant lequel Benjamin a reçu une attention bien plus grande que ses frères (**Gen. 43:33, 34**). Toutefois, rien n'indique que ceux-ci aient envié Benjamin. Au contraire, ils lui ont montré un intérêt sincère, à lui et à leur père, Jacob. Comme ils n'étaient plus envieux, ils ont pu contribuer à restaurer la paix dans leur famille. **De la même façon**, si nous déracinons de notre cœur tout sentiment d'envie, nous contribuerons à la paix de notre famille et de notre assemblée. – TG2020/2 p32 §17

À leur arrivée dans le pays, ils furent réunis à Siméon et, à leur grande surprise, ils furent tous invités à manger avec l'administrateur des vivres. Quand Joseph arriva, ils lui offrirent un cadeau, se prosternèrent devant lui et, après avoir répondu à ses questions au sujet de leur père, s'inclinèrent de nouveau. Quand Joseph vit Benjamin, son frère germain, une émotion si vive s'empara de lui qu'il s'éloigna et se laissa aller aux larmes. Après cela il fut capable de maîtriser ses sentiments et il ordonna qu'on serve le repas de midi. Les 11 frères furent placés à une table pour eux selon leur âge, et Benjamin reçut des portions cinq fois plus grosses que les autres. Probablement Joseph éprouvait-il ainsi ses frères pour voir s'ils n'étaient pas encore animés de quelque jalousie cachée. Mais ils ne donnèrent aucun signe d'un tel état d'esprit. — **Gn 43:15-34**. – it-2 p51